

Père Lachaise zu Paris.

1838.

Als ich zuerst die große Stadt gesehen,
Mit den Palästen und den Mausoleen,
Da war mir ernst und wunderbar zu Muth;,
Ich sah vor mir des Daseins eitle Größe,
Hört' in der Fern' das lärmende Getöse
Der Weltstadt, die im Morgenscheine ruhte.

Ich sah zahllose Thürme sich erheben,
Ein vielbewegtes Treiben sie umweben,
Es glich die Stadt dem Schiff auf wirrem Meere;
Die Thürme dünkten mir des Schiffes Masten,
Das die Orkane wuthentbraunt erfassen,
Das hin zum Abgrund riß des Lasters Schwere.

Es glich die Stadt dem rauchenden Vulkane,
Des Volkes Stimmung einer Wetterfahne,
Dem dumpfen Rauschen schwarzer, hoher Föhren;
Die Todtenhügel auf dem Kreidefelsen
Sah ich beleben sich und niedermwälzen,
Des Lasters weite Bauten zu zerstören.